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光谷大道 9 号，长飞光坊（武汉）科技有限
公司（以下简称“长飞光坊”）仓库区，工作人员
对照产品编码，在系统里搜索到精确位置，由机
器直接取货并装车，发往客户，整个过程不到半
天时间。而在数字化转型之前，同样数量的一
批货要发出去可能需要提前1至2周开始准备。

2022年，长飞光坊成立，作为长飞光纤光缆
股份有限公司的子公司，承接光纤和激光器业
务，依托领先的技术实力，各类产品在全球市场
位居前列，今年，公司被认定为潜在独角兽企
业。公司成立时，同步启动数字化转型，也是武
汉市中小企业数字化转型的试点企业之一。

“我们引入了多个数字化系统，给产品贴上
编码，生产效率提高了70%，数据准确性达到了
99%，成本降低了15%。”长飞光坊高级开发工程
师熊慷认为，数字化转型从多方面提升了企业
竞争力。

数字化覆盖率达100%

“公司刚成立的时候，产品生产和发货都是
依靠Excel表格进行数据统计，需要耗费大量人
力。”熊慷介绍，特别是光纤产品，因为都是定制
化，具有多样性特点，导致它所涉及的数据非常

多，也很复杂，可能有上千种，有时候查找起来
令人头疼。

长飞光坊决定运用数字化手段解决问题。
2022年2月，公司武汉地区接入集团PS系统；后
又引入OA系统；4月，ERP（企业资源计划）系
统、SRM（供应链资源管理）系统、费控系统同

步落地；去年11 月，正式上线CRM（客户关系
管理）系统；今年上半年，完成MOM（制造运营
管理）系统建设。

“原来我们都是用纸质工单记录数据，可能
由于员工或者流程问题，导致部分信息没有办
法记录进来，现在我们所有信息都可以在系统

里一键追溯。”熊慷介绍，上线MOM系统后，公
司把激光器一整套生产、运营流程都部署进去，
采购订单、收发物料、质量监控……数字化覆盖
率达到100%，生产效率明显提升。

发货环节，之前80台激光器，可能需要3名
员工花费一天时间完成发货，现在只需要一名
员工对接一个物流商，半天就可以搞定；售后环
节，之前由于人工操作或流程上的疏忽，可能导
致许多原材料、生产数据丢失，需要3至4个工
作日查找，现在只需要1至2个小时便可完成，
售后工作效率大幅提高。

“除了在生产、运营方面的助力，数字化转
型还提高了企业的数据分析和数据采集能力，
基于这些数据进行决策，可以减少主观因素的
干扰，提高公司决策的科学性和准确性。”言语
间，熊慷道出了数字化转型为企业带来的另一
大优势。

“接受诊断后我们的转型思路更清晰了”

“对于中小企业来说，数字化转型是必修
课，但也面临资金、技术、人才等多方面难题。”
熊慷认为，中小企业数字化转型需要得到支持。

今年年初，长飞光坊成功申请中小企业数

字化转型试点企业，现已完成诊断，进入数字化
转型改造阶段。“在武汉市中小企业发展促进中
心的帮助下，我们选择了资源池里的数字化转
型服务商，经过他们诊断后，我们的转型思路更
清晰了。”谈到武汉对中小企业数字化转型方面
的支持，熊慷不禁点赞。

对于中小企业来说，数字化转型并非一蹴
而就。熊慷表示，目前公司数字化转型还处于
探索阶段，引入了一些信息化系统，在生产模
块，数字化应用相对成熟，但整体来说还有欠
缺。下一步，公司将加强各系统之间的互联互
通，进一步提高生产效率，减轻公司运营成本。

武汉市中小企业数字化转型试点工作启动
后，市促进中心坚持需求端——企业、供给
端——服务商两端发力，持续跟踪并指导各家
服务商提供质量优、价格低、效率高的小快轻准
产品，缩短企业转型周期，降低企业转型成本。
此外，数字化转型创新中心已经投入运营，打造
数字化场景及案例展示、要素资源供需对接、数
字化人才培训、数字化专家服务等功能，为中小
企业数字化转型提供技术、资金、人才、解决方
案等一站式服务。

统筹：武汉市中小企业发展促进中心
撰文：柳莺 林玉霞

长飞光坊：数字化转型后生产效率提升70%中小数转【看样学样】

长飞光坊生产车间。

党建引领 融合赋能

汉正街两新组织访谈

在汉正街，有一名两新组织的党支部
书记，退伍创业二十多年，初心不变。他就
是武汉鞋业商会联合党支部书记、湖北万
佳乐鞋业有限公司总经理、武汉鞋业商会
会长万桂军。

本期“党建引领 融合赋能”汉正街两
新组织访谈走进武汉鞋业商会联合党支
部，听万桂军讲述他的奋斗故事。

万桂军，湖北孝感应城人，1995 年入
伍，曾在浙江杭州野战部队服役。1998年
退伍后，他选择回到湖北，在汉正街创
业。从名不见经传的创业者到“武汉市优
秀共产党员”、武汉鞋业商会会长，二十余
载奋斗耕耘，万桂军坚定创业“红色内
核”，带领商户们共同发展。

“在个体老板群体中抓党建挺有挑战
性。”万桂军介绍，不同于企事业单位，有
着严密的党组织管理体系支撑，两新组织
的党建工作总会面临一些新问题。

如何增强党支部的凝聚力？万桂军
思考，先为党员、群众做好服务，坚持党
建工作与业务发展深度融合。“支部党员
商户在经营中有什么需求，遇到哪些困
难，我们主动帮商户对接政府，协调解决
困难。”

经过长时间的努力，武汉鞋业商会联

合党支部向心力明显增强，在群众中逐渐
树立起好口碑。“刚开始，支部会用规章制
度来约束大家。现在党员商户们有了明显
转变，到了时间大家按时来开会。每年还
有不少群众主动向党组织靠拢。”

有着三十多年党龄的党员商户林先
进感慨：“现在打烊之后，我们会主动参与
支部理论学习和其他线下活动，弄清弄懂
党的政策，对我们既是实践指导，更是思
想提升。”

看到支部党员商户们聚在一起，共同
奋斗，万桂军感到很开心：“我是一名党员，
是支部书记，我要带领大家把武汉鞋业商
会联合党支部建得更加团结有力，把干事
创业活力充分激发出来，更好地立足新时
代、展示新作为。”

武汉鞋业商会联合党支部书记万桂军：

不忘初心 坚定创业“红色内核”

万桂军

本公司决定于2024年11月7日上午9时
召开重要股东会, 届时请全体股东或委托代
表准时参会,具体通知如下：

会议内容：经营期限延长至2029年12月
31日。

会议地址：汉口民主一街21号门面1档。
参会人员：龚巧菊、李文林、邓香、龚巧

香、龚运红、杨智琴、郑小梅、周福生。
武汉鑫友谊装饰材料经营部

2024年11月1日

会议
通知

根据《节约用水条例》《湖北省节约用水条例》《武
汉市城市节约用水条例》的规定，现发布武汉市城镇
公共供水管网供水范围内非居民用水户2025年度定
额（计划）水量，自 2025 年 1 月 1 日起执行。定额（计
划）水量按年下达，按季度考核。

武汉市计划用水节约用水办公室发布江岸区、江
汉区、硚口区、汉阳区、武昌区、洪山区、青山区、武汉
经济技术开发区、东湖新技术开发区和长江新区的非
居民用水户定额（计划）水量。非居民用水户即日起
可登录武汉市水务局官网（http://swj.wuhan.gov.cn）查
询定额（计划）水量，或到我办（地址：江汉区建设大道
508号）咨询领取。

各新城区用水户定额（计划）水量由各区节水监
管机构发布。

非居民用水户对2025年度定额（计划）水量持有
异议的，请于2025年1月31日前向各发布机构申请复

核。
网站查询方法：
在武汉市水务局官网“定额（计划）水量查询”栏

中，选择“2025”，输入本单位水表客户代码（可从自来
水水费发票上获取）查询。

联系咨询电话：
江汉区、江岸区、青山区：83631185；
硚 口 区 、武 汉 经 济 技 术 开 发 区 、长 江 新 区 ：

83631238；
汉阳区、武昌区：83626265；
洪山区、东湖新技术开发区：83623195
江夏区：87954151；黄陂区：61006826；
蔡甸区：69609789；新洲区：86922819；
汉南区：84399632；东西湖区：83240660。

武汉市计划用水节约用水办公室
2024年11月1日

武汉市计划用水节约用水办公室
关于发布2025年度武汉市非居民用水户定额（计划）水量的公告
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潮涌长江迎风起舞

长江日报讯 10月31日晚，“长江日报社区行 共同缔
造办实事”暨社区读者节活动走进蔡甸区蔡甸街道跃进社
区，长江日报联合多个职能部门有问即答、有诉即办。该活
动由市委社会工作部、市委主题教育领导小组办公室实践
活动工作专班指导。

“能就近去社区申请高龄津贴吗？”“我的父亲这个月
刚满80岁，新房已装修，老人能否享受蔡甸区高龄津贴提
标政策？”活动现场，区民政局工作人员现场解答养老服
务政策。区人力资源和社会保障局、零工驿站则发布汽
车制造、零配件生产等多家企业务工信息。

承载着蔡甸变迁记忆的红房子从幼儿园变身非遗传承
和展示的舞台。62岁居民余利华从幼儿园教师岗位退休
后，和邻居们把更多时间投入到社区志愿服务中。作为跃

进社区红色志愿者文艺服务队发起人，余利华和其他志愿者
成了社区清洁家园、反诈宣传、文体活动的活跃成员。在“长
江日报社区行”才艺秀的舞台上，该服务队成员通过舞蹈推
介家乡的藕汤。

跃进社区设置红房子、红心亭、党群驿站、互助组织、百
姓大舞台，涌现出余利华、陈翠珍、黄道国等热心居民。跃
进社区书记宁勇介绍，该社区充分发挥辖区退休老人的经
验优势、威望优势，通过评选党员示范户、组建兴趣小组、推
行志愿服务积分兑换等，促进居民为社区治理工作建言献
策，踊跃参与社区共同缔造工作。

针对小区居民的诉求，跃进社区设置“便民晾晒区”，安

装16个晒衣架；实施充电桩“微改造”项目17个、二次水改
“微服务”项目2个、地下管网疏通等“微治理”项目11个，更
换小区路灯32盏。

10月31日晚的活动现场，中国电信工作人员演示智慧
家庭产品，工贸家电“以旧换新”叠加“双11”优惠，“鄂电红
马甲”宣传居家节电小技巧，德韩口腔医院医护人员开展
口腔健康服务，湖北格力电器工作人员推荐多款一级能效
家电新品。在互动抽奖环节，跃进社区荷风雅居小区46岁
居民欧阳丹获得特等奖，领到一台品牌小家电。作为忠实
读者，她说：“‘长江日报社区行’的福利太多了！”

（金雯 管菁 程艳）

“长江日报社区行”走进跃进社区

红房子变身非遗展示舞台
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11 月 1 日是武汉市第 41
届金秋菊展启幕的日子。我满

心期待，渴望再次置身于绚烂的花海，领
略武汉秋天的独特魅力。

我今年 25 岁，来自江西省九江市，
大学毕业后留在武汉工作。6 年来，我
穿行于武汉大街小巷，用相机记录这座
城市的点点滴滴。

去年，我在沙湖公园首次观赏了金
秋菊展，那些色彩斑斓、形态各异的菊花
让我印象深刻。我把拍摄的照片分享给
了母亲。她是个热爱生活的人，家里的
小院总是种满了鲜花。看到照片后，她
非常开心，称赞道：“你拍的照片好美。”
我知道，她之所以喜悦，不仅是因为看到
了美丽的花朵，更是因为我这个做儿子
的能与她分享这份美好。

正因如此，当得知今年武汉又要举
办金秋菊展时，我充满了期待。10月30
日，我实在按捺不住内心的激动，带着相
机早早地来到沙湖公园。尽管整个展区
仍在布置中，但围栏外已经聚集了不少
市民和游客。现场非常美，五彩缤纷。
我最喜欢的是一辆用南瓜、葫芦和菊花
装饰的木制手推车。

这辆手推车被精心装饰，南瓜和葫
芦错落有致，有鲜艳的橙色、柔和的黄色
等颜色，为整个场景增添了几分秋日丰收
的韵味。在手推车周围，各种菊花竞相绽
放，红的如火、紫的深邃、黄的灿烂。它们
与南瓜、葫芦相映成趣，充满生机。

我了解到，今年的武汉金秋菊展将
在沙湖公园C区、中山公园、汉口江滩风
帆广场三大主展区举行。我建议大家最
好选择在上午9时左右或者下午3时以
后前去观赏、拍照。这两个时间点的光
线比较柔和，更容易拍出满意的照片。
到时候，我也会多拍一些照片，再次与母
亲分享这份来自武汉的美丽和喜悦。

——大武汉客户端网友@小屈
（长江日报记者王锦婷整理）

10月30日，网友@小屈在沙湖公园拍摄的金秋菊展展
区木制手推车。

长江日报讯（记者晋晓慧 通讯员何宇炀 万娜 高梦
雅）从西伯利亚远道而来的“岛主”回东湖了。10月31日，长
江日报记者在东湖落雁景区遇见了这群“岛主”，它们是候
鸟鸬鹚，正迎着朝阳栖息在走人棋鸟岛上，惬意十足。

走人棋鸟岛位于东湖落雁景区的湖中，四面环水，环境
幽静，无人惊扰。10月31日上午，记者看到一群群鸬鹚在树
枝上悠闲地栖息，时而到水中嬉戏一番。它们通体黑色，头
颈闪烁着紫绿色光泽，两肩和翅膀则展现出青铜色光彩，十
分引人注目。

东湖落雁景区工作人员介绍，走人棋鸟岛面积曾因受到
湖水冲刷而大幅缩小。2011年，景区启动鸟岛保护工程，将

鸟岛面积扩大了10倍。面积扩大后的鸟岛成为候鸟越冬的
“宝地”，2012年冬天就出现了上百只鸬鹚的身影。如今，走
人棋鸟岛上鸬鹚成群，湖边、湿地、林间处处可见它们的踪
影。作为冬候鸟，这些鸬鹚在这里享受着宁静、舒适的生活
环境。它们的排泄物覆盖在杉树树枝上，经过时间的沉淀，
把鸟岛装扮成了白色的“雾凇岛”，形成一道独特的风景线。

“鸬鹚是我们的‘老朋友’了。每年快入冬时，它们就会
来。待上半年后，它们再飞回西伯利亚。它们就是这座鸟
岛的‘岛主’。”东湖落雁景区工作人员介绍，今年3月底，鸬
鹚从东湖飞往西伯利亚。如今，它们又轻车熟路地找到了
自己在东湖的“家”。“岛主”回来后，每天都有游客来观鸟。

家住光谷的摄影爱好者“飞鹰”是观鸟者中的一位。为了
能拍到鸬鹚更动态的姿态，“飞鹰”早晨6时从家中出发，在东
湖楚城码头乘游船前往落雁景区芦洲古渡码头。游船以合适
的距离缓缓驶过走人棋鸟岛时，他赶紧屏住呼吸，拿起相机拍
下眼前的画面。他说：“在游船上，我第一次在水上观察它们的
栖息地。看到它们成群展翅飞翔的样子，我觉得太震撼了！”

“飞鹰”告诉记者，这些鸬鹚在鸟岛上十分放松。游船
从远处经过时，所有游客都不约而同地安静下来。“候鸟对
水质及周边环境非常挑剔。近年来，东湖水质明显改善，加
上越来越多的人爱护自然，吸引越来越多的候鸟来到武
汉。这从一个侧面体现出城市发展的巨大进步。”

鸬鹚从西伯利亚远道而来

鸟岛“主人”回东湖 大批老友来看望

成群鸬鹚在东湖湖面嬉戏。 摄影爱好者“飞鹰”摄 摄影爱好者迎着朝阳观鸟。 高梦雅 摄


